

An Herrn Regionalverbandsdirektor Peter Gillo

Saarbrücken, den 27.10.2009

- im Hause -

Sehr geehrter Herr Regionalverbandsdirektor,

wir bitten Sie die Tagesordnung der Regionalversammlung am 12.11.09 um folgenden Punkt zu ergänzen:

Bürgerfreundlicher und behindertengerechter Web-Auftritt des Regionalverbandes Saarbrücken

Antrag:

Die Verwaltung wird beauftragt, ein Konzept für einen bürgerInnenfreundlichen und behindertengerechten Web-Auftritt des Regionalverbandes zu erstellen. Das Konzept soll insbesondere die Lesbarkeit der Homepage für Sehbehinderte gemäß WCAG (Web Content Accessibility Guidelines 1999) sicherstellen sowie ein sogenanntes Ratsinformationssystem beinhalten, das über Termine und Tagesordnungen der Sitzungen informiert. Außerdem sollen die Web-Seiten den Bürgerinnen und Bürgern alle im Regionalverband verwendeten Formulare zum Downlaod zur Verfügung stellen.

Begründung:

Der Regionalverband Saarbrücken verfügt über ein informatives Web-Angebot in Bezug auf die Aufgaben, Fachbereiche und auch die Ansprechpartner des Regionalverbandes. Der Bereich die Regionalversammlung und ihre Ausschüsse betreffend liegt dagegen weitgehend brach. Nirgends auf den offiziellen Seiten kann der Besucher Informationen über die nächsten Sitzungen erhalten oder Tagesordnungen einsehen. Auch kann er nicht ohne weiteres einsehen, wer in welchem Ausschuss und in welcher Stärke vertreten ist. In vielen Städten und Gemeinden findet sich ein sogenanntes Ratsinformationssystem, so auch in der Landeshauptstadt. Dort finden sich die Termine der Ausschüsse und Versammlungen, eine Aufzählung aller Gremien, die Mitglieder der Gremien sowie weitere Informationen. Wenige Tage vor jedem Termin wird zudem die Tagesordnung beigefügt. Damit erhält der interessierte Besucher einen Einblick in die Tagungsgegenstände und kann sich seinerseits weiter informieren, sowie die öffentlichen Sitzungen besuchen.

Schlecht sieht es (im wahrsten Sinne des Wortes) auch mit der Behindertenfreundlichkeit des Web-Angebotes aus. Für Sehbehinderte sind die Seiten schwer bzw. nicht lesbar. Die Standards für behindertenfreundliche Seiten gemäß WCAG oder Barrierefreie Informationstechnik Verordnung (BITV) sehen u.a. mehrstufige Vergrößerung der Schrift, Zoom der gesamten Seite, Nur-Text-Funktion und eine kontrastreichere schwarz-weiß-Funktion vor.

Für den Regionalverband Saarbrücken sollte es im Computerzeitalter selbstverständlich sein, ein den Interessen und Bedürfnissen der Bevölkerung angepasstes Web-Angebot vorzuhalten.

Mit freundlichen Grüßen

i.A. Angela Rösel Fraktionsgeschäftsführerin